

“SIEMBRA, PALABRA Y COLECTIVIDAD”

Boletín mensual informativo



Nuestro Boletín “Siembra, Palabra y Colectividad”

“Siembra, Palabra y Colectividad” describe de manera breve las actividades, acciones, compromisos, historias y luchas de La Vía Campesina Honduras (LVCH), mensualmente se resume el espíritu de resistencia de las campesinas y campesinos hondureños.

A través de este boletín se detallaran las actividades realizadas, así como noticias relevantes, fechas o acontecimientos importantes.

Con estos espacios (LVCH) busca propiciar y mantener un ambiente de armonía, consenso, equidad e igualdad de derechos entre mujeres y hombres, luchando persistentemente contra todos los tipos de violencia que afectan a las mujeres, niñas, niños, adolescentes y jóvenes del campo.

**Conferencia de Prensa
en el Marco de la
Creación de la
Comisión de
Seguridad Agraria**

Página 2, 3.

**Escuela de Formación
Campesina Margarita
Murillo**

Página 4.

**Escuela Internacional
de Organización
Feminista Berta
Cáceres**

Página 4.



Conferencia de Prensa en el Marco de la Creación de la Comisión de Seguridad Agraria



Conferencia de prensa en los bajos del Congreso Nacional

El primero de agosto de 2023 se desarrolló una conferencia de Prensa en el Marco de la Creación de la Comisión de Seguridad Agraria y Acceso a la Tierra y un contexto que requiere del debate urgente sobre los problemas estructurales del país, como sectores campesinos nos pronunciamos de la siguiente manera:

1. Lamentamos que una estructura creada para concentración de Poder en el Gobierno de Juan Orlando Hernández como el Consejo Nacional de Seguridad y Defensa, sea la primera salida para resolver el problema estructural del derecho a la tierra de los campesinos, indígenas, juventudes y mujeres.
2. Desde la instalación de la Comisión, se han realizado un total de 5 desalojos de grupos campesinos que han implicado complejas violaciones a los derechos humanos, ese escenario nos lleva a considerar que ha sido prioridad el uso de la fuerza para la resolución de la conflictividad agraria.

3. Nos preocupa la conformación de los equipos de trabajo en el marco de la Comisión de Seguridad Agraria sin la representación del sector campesino y de organizaciones de derechos humanos. Asimismo, consideramos, que ha sido más expedito el abordaje militar de la conflictividad que las respuestas en relación al acceso y legalización de las tierras.

4. Es urgente asegurar las garantías para los y las campesinas y juventudes en su marco de exigibilidad de derechos, es importante que los diputados y diputadas del Congreso Nacional, retomen con urgencia el debate a la reforma al Código Procesal Penal (Art. 613) y todos aquellos que violentan los derechos civiles de los y las campesinas, marco legal que fue un instrumento de la narco dictadura para criminalizar y judicializar la protesta social.

DEMANDAS QUE SE REALIZARON EN LA CONFERENCIA DE PRENSA

1. Que la Comisión de Seguridad Agraria retome las propuestas presentadas por el movimiento campesino en las Mesas de Transición: Derogación de los PCM 030 – 2021 y su reforma en el PCM 041 – 2023, Derogación a los artículos 224, 248, 325, 378, 379 del Código Procesal Penal y la puesta en marcha de una Política de Desarrollo Agrícola Integral para la Soberanía Alimentaria con Enfoque de Género.
2. Le recordamos a la presidenta Xiomara Castro, su propuesta en el Plan Bicentenario:



Conferencia de Prensa en el Marco de la Creación de la Comisión de Seguridad Agraria

a. Asegurar la legalización de las tierras agrícolas bajo el control de las agrupaciones de campesinos y campesinas beneficiarias de la reforma agraria, sanear y legalizar las tierras de los pueblos indígenas y afrodescendientes.

b. Elaborar una estrategia contra la pobreza rural y por la soberanía alimentaria, enfocada en las zonas de mayor pobreza, distribuyendo tierras ejidales, nacionales y fiscales, incrementar la reserva estratégica nacional de granos básicos.

c. Promover el establecimiento de huertos campesinos comunitarios para producción de hortalizas, verduras y frutas de consumo local, priorizando el uso de semillas criollas.

3. Que sean establecidos los mecanismos oportunos para asegurar la participación de los y las campesinas en la construcción de propuestas que estén relacionadas al tema agrario y para la resolución de la conflictividad agraria en Honduras

4. La Derogación del Reglamento de Semillas aprobado en 2021 durante la administración del expresidente Juan Orlando Hernández, que prohíbe la siembra de semillas nativas y criollas y criminaliza a quienes “violenten” este mandato.

5. Es urgente que la OABI haga el traslado inmediato de las tierras incautadas al Instituto Nacional Agrario para que sean entregadas a los grupos campesinos y campesinas.



Preparativos para la lectura de la conferencia de prensa.



Lectura del pronunciamiento.



Entrevistas de manera individual.

Escuela de Formación Campesina Margarita Murillo



Del 6 al 12 de agosto del presente año se desarrolló el Módulo VI de la Escuela de Formación Campesina Margarita Murillo. Los procesos se desarrollaron de manera presencial y en el Centro de Capacitación de la Central Nacional de Trabajadores del Campo (CNTC), en San José, La Paz.



A lo largo de la semana el proceso se enfocó en formación teórica práctica, además de un espacio de recreación y convivencia con una noche cultural por región.



Algunas de las actividades destacadas en el proceso de formación fueron; prácticas de vivero, huertos campesinos, importancia e implementación de los sistemas agroforestales, sistemas de riego, importancia de captación de agua y la implementación de un sistema de riego por goteo.



El objetivo general de este espacio es impulsar una educación transformadora, potenciando la formación campesina que contribuya al proceso de construcción de un modelo de desarrollo alternativo en el campo, basado en la soberanía alimentaria, la equidad de género y la refundación del país.



Escuela Internacional de Organización Feminista Berta Cáceres

Del 07 al 12 de agosto del presente año en la sede de ECOSOL, Siguatepeque, Honduras, la Articulación de Mujeres para el Buen Vivir - Vía Campesina participó en la jornada Internacional Feminist Organizing School o La Escuela Internacional de Organización Feminista Berta Cáceres esto como parte de los procesos formativos.

La escuela reunió, desde el 7 de agosto, a diversas plataformas organizativas, sindicatos y colectivas de Perú, Cuba, Argentina, Uruguay, Colombia, Estados Unidos, Brasil, Puerto Rico, Guatemala, Venezuela y Honduras como país anfitrión.

A lo largo de los seis días de evento, se desarrolló un proceso formativo en el que se abordaron debates en torno al cuerpo y la sexualidad de las mujeres, la naturaleza y los territorios, así como la democracia y el estado, con miras a aportar al fortalecimiento del movimiento feminista y popular.

La jornada concluyó con la visita a Utopía, centro de encuentros entre personas, comunidades, ideas, luchas, propuestas y sueños del Consejo Cívico de Organizaciones Populares e Indígenas de Honduras (COPINH), para rendir un homenaje póstumo a la líder indígena Berta Cáceres, quien nos deja un legado de lucha para las mujeres y los pueblos, defendiendo la tierra, el territorio y la vida



Visita al centro Utopía.



Convivencia.



Procesos de aprendizaje.



Demandas y campaña de los sectores campesinos

La Vía Campesina en conjunto con otras organizaciones emprendió una campaña con diferentes exigencias, dirigidas al gobierno hondureño, vía redes sociales, es importante mencionar que esta exigencias se han planteado con anterioridad, e incluso se manifestaron en la conferencia de prensa realizada el primero de agosto de 2023. En las publicaciones se etiquetó a la Presidenta Xiomara Castro, al Congreso Nacional, al Presidente del CN, Luis redondo, y al secretario de Estado en el Despacho de la Presidencia Pastor de María O campos.



La Derogación del Reglamento de Semillas aprobado en 2021 durante la administración del expresidente Juan Orlando Hernández.



Que se retomen las propuestas presentadas por el movimiento campesino en las mesas de transición.



Al estado hondureño y a las autoridades pertinentes la puesta en marcha Políticas de Desarrollo Agrícola Integral para la Soberanía Alimentaria con Enfoqué de Género.



Asegurar la participación de los y las campesinas en la construcción de propuestas que estén relacionadas al tema agrario.

Esta campaña se emprendió debido a la necesidad de visibilizar las demandas que el sector campesino hondureño tiene, así mismo se esperaba que las autoridades pudieran darse cuenta de esto y pudiera generar espacios propicios para poder dialogar, esto a nivel ejecutivo, como legislativo, ya que se busca la derogación de algunas leyes lesivas con el campesinado y con la soberanía alimentaría.

Emisión de una alerta / EFCMM

Emisión de una alerta

El 9 de agosto La Vía Campesina, Honduras denunció y alertó al pueblo hondureño a derechos humanos y comunidad internacional que grupos campesinos afiliados a la Central Nacional de Trabajadores del Campo CNTC, del sector de Guanchias, El Progreso, Yoro, estaban siendo amenazados e intimidados por la Policía Nacional, además, de los intentos de desalojo de sus tierras, todo esto sin ningún tipo de protocolo legal que garantizando la integridad física de las familias campesinas.

Se hizo un llamado urgente a Organizaciones de Derechos Humanos, a los Organismos Internacionales para que se pronunciaran ante estas violaciones a los derechos humanos. Se le exigió a las autoridades de seguridad y a la presidenta Xiomara Castro detener la violencia contra los grupos Campesinos.

Reunieron las y los miembros de la comisión política y comisión pedagógica EFCMM

El miércoles 23 de agosto se reunieron las y los miembros de la comisión política y comisión pedagógica de la Escuela de Formación Campesina Margarita Murillo (EFCMM).

El objetivo de esta actividad es poder dar a conocer los avances del proceso de formación de EFCMM, así mismo analizar futuras acciones para que hombres y mujeres del campo se les garantice sus derechos a la tierra y la urgencia de reactivar el agro hondureño.



ALERTA

Como Vía Campesina, Honduras denunciaremos y alertamos el pueblo hondureño, derechos humanos y comunidad internacional que grupos campesinos afiliados a la Central Nacional de Trabajadores del Campo CNTC, del sector de Guanchias, El Progreso, Yoro, están siendo amenazados e intimidados por la Policía Nacional, además, que están sufriendo intentos de desalojo de sus tierras, todo esto sin ningún tipo de protocolo legal que garantizando la integridad física de las familias campesinas.

Hacemos un llamado urgente a Organizaciones de Derechos Humanos, a los Organismos Internacionales para que puedan pronunciar ante estas violaciones a los derechos humanos.

Le exigimos a las autoridades de seguridad y a la presidenta Xiomara Castro detener la violencia contra los grupos Campesinos.

9 de agosto de 2023